

TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 11 de junio de 2025

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo del Grupo Parlamentario Popular

Presidente: No se equivoque, Señoría. Este Gobierno, entre fiscales que persiguen a delincuentes y delincuentes, siempre estará con los fiscales que persiguen a esos delincuentes.

Usted me ha preguntado, Señoría. Me ha preguntado si España se merece el actual presidente del Gobierno que tiene. Y yo le digo, España se merece un presidente del gobierno que gobierne, no una persona que se tire cuatro años como usted enfurruñado por no serlo.

Mire, en estos siete años de gobierno, de coalición progresista, hemos pasado de 18,6 millones de afiliados a la Seguridad Social, a 22,7 millones de afiliados a la Seguridad Social, de 3,3 millones de parados a 2,5 millones de parados. La temporalidad ha pasado del 27% al 12%. El salario mínimo interprofesional de 735 € a 1.184 €, la pensión media de 1.082 € a 1.505 €. Las becas, el presupuesto de 1.500.000.000 de euros a 2.500.000.000 de euros, el abandono escolar de 17,9 a un 13%. El porcentaje instalado de energías renovables ha pasado del 46% al 66%. La fibra óptica del 40 al 95% de los hogares. Y en el ranking de democracia, Señorías, España ha pasado del puesto 35 al puesto 25.

¿Qué quiero decir con esto? Que esta es la cuenta de resultados del gobierno de coalición progresista y el mejor aval para continuar gobernando dos años más. Y los que quieran, los españoles.

Presidente: Señorías, esto está estudiado en psicología. Lo que usted hace. Sí, sí se llama "Acción en espejo" y es reprochar al contrario, lo que uno hace y el otro no. Dice el Señor Feijóo dice que soy un capo, con el álbum de fotos que tiene. El señor Feijóo habla de corrupción, cuando se puso al frente del Partido Popular para tapar la corrupción de la señora Ayuso. El señor Feijóo habla de falta de democracia, y lleva dos años sin reconocer el resultado electoral de las últimas elecciones generales, y el señor Feijóo habla de desgobierno y ayer va con el señor Mazón y le dice ¡Buen trabajo! ¡Carlos, buen trabajo!

Eso no solamente es faltar a la verdad, señor Feijóo, es faltar al respeto a las víctimas de la gana. Usted lo que hace es un selfie cuando hace esa acción de espejo.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado doña Maribel Vaquero del Grupo Parlamentario PNV

Presidente: Por supuesto creo que efectivamente, la gestión que está haciendo ahora mismo el Gobierno de España, también es el de cumplir con expectativas tanto de inversión nacional como inversión extranjera, como consecuencia, lo diría de manera yo creo que realista, pero también humilde, del éxito de la política económica y la política energética que durante estos últimos siete años ha planteado el Gobierno.



Sabe usted que durante estos años hemos aumentado en un 55% la inversión en las redes de nuestro país y que en el caso de Euskadi, bueno, gracias a los fondos europeos y al plan de recuperación, transformación y resiliencia hemos invertido, por ejemplo, 110 millones de euros para terminar la Y vasca, casi 200 millones de euros en proyectos vinculados con el hidrógeno verde y más de 300 millones de euros para la fabricación de componentes de vehículos eléctricos, que, como sabe el sector de la automoción es uno de los principales sectores motores del crecimiento económico.

En definitiva, señorías, yo creo que nosotros durante estos siete años, con Euskadi, pero también de su grupo parlamentario, hemos articulado medidas de transformación que han acompañado no solamente el crecimiento económico. Ahí están los datos. En términos relativos, representamos el 40% del crecimiento total de la zona euro y también lo hemos hecho con una transformación estructural y una reindustrialización en todos y cada uno de los territorios de nuestro país y también lógicamente, en Euskadi.

Yo sé que tenemos por delante todavía tareas pendientes, tareas que venimos arrastrando no solamente esta administración, sino todas las administraciones que me han precedido, por ejemplo, en lo que tiene que ver con las interconexiones tanto energéticas como eléctricas.

Ahí está esa interconexión eléctrica con Euskadi, a través con Francia, me refiero a través del Golfo de Vizcaya. Y señoría, el planteamiento que ha hecho el Gobierno de España a la Comisión Europea y al Gobierno francés es bien claro, no estamos hablando de una cuestión bilateral o trilateral entre Portugal, España y Francia.

Estamos hablando de una cuestión europea, como bien quedó reflejado durante los inicios de la guerra de Putin en Ucrania y el impacto que tuvo sobre el precio de la energía y también, lógicamente, sobre nuestra autonomía energética y nuestra dependencia entonces del gas ruso.

En eso está el Gobierno de España, señoría. Y desde luego creo que no solamente desde el punto de vista bilateral, sino también desde el punto de vista multilateral, como pasó en la Conferencia de Presidentes, pues tratamos de cogobernar y decidir con aquellas comunidades autónomas que no solamente tienen la competencia sino el interés de fortalecer su gobierno o su autogobierno, como es el caso de Euskadi.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado doña lone Belarra del Grupo Parlamentario Mixto.

Presidente: No se ponga la venda antes de la herida. El señor Iglesias dijo lo que dijo. Nada más.

No pasa nada, Señoría. Usted formó parte de un gobierno que aumentó el presupuesto en defensa en un 69% desde el año 2019. Y eso no significa que hayamos aumentado el presupuesto en defensa y hayamos aumentado el presupuesto en transición ecológica y en más de 100 mil millones de euros las partidas

vinculadas con los servicios públicos. Usted me dice. No mienta, yo le digo por favor, no falte a la verdad. Nosotros no estamos aplicando ningún recorte, al contrario.

Usted pide paz y derechos. En eso está el Gobierno de España.

Fíjese, si usted hablara con Antonio Guterres, secretario general de Naciones Unidas, con la Autoridad Palestina, o por poner el caso, con Zelenski, con el presidente de Ucrania, verá que el enemigo de la paz en la comunidad internacional no es España, Señoría. Es el primer ministro Netanyahu y son personas como el presidente Putin.

Y lo que está haciendo el Gobierno de España es ser coherente. Es sí, es impulsar una agenda multilateral. Ayer mismo estuvimos en Niza. Le quiero recordar que hemos sido el primer país europeo en ratificar el Tratado de los Océanos.

Vamos a tener dentro de nada una cumbre en Sevilla, para mostrar el compromiso de España y del conjunto de la comunidad internacional con uno de los principales debates, que es cómo financiar el desarrollo en aquellos países que no cuentan con los recursos suficientes para hacer frente a la emergencia climática. Y España, ayer mismo, en el Consejo de Ministros, aprobó su nueva estrategia de Acción Exterior hasta el año 2028, donde la paz, la seguridad, el respeto a los derechos humanos, el derecho internacional, la política feminista y una política consistente en el ámbito de los derechos humanos, son los rasgos definitorios de la acción exterior de nuestro gobierno.

Y efectivamente, estamos aumentando en un 0,6% el presupuesto en seguridad y en defensa, porque como le he dicho en alguna otra ocasión , visto lo visto, a lo mejor conviene que Europa, tenga una mayor capacidad de seguridad y de defensa, pero al mismo tiempo por ejemplo durante estos años señoría hemos aumentado en un 63% el presupuesto en ayuda oficial al desarrollo. Eso es lo que está haciendo este gobierno.

¿Que ustedes se quieren desmarcar porque quieren marcar su perfil propio? están en su derecho. Es absolutamente legítimo, pero siempre no faltando a la verdad.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)